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小巷扫描小巷扫描

和谐社区和谐社区

近日，光华路社区的居民吴女士向晚
报社区记者反映，她和丈夫李某是重组家
庭，李某与她结婚前就把自己的存款全部
给了他儿子，如今李某的儿子要结婚买
房，丈夫便从二人的存款中拿出 20 万元
给了其儿子，因为存款大部分都是她婚前
的积蓄，两人为此闹得很不愉快，让她不
知道如何是好。

事件回放事件回放
吴女士说，自己离过婚但没有小孩，后经

人介绍认识了李某，李某也是离异，有一个儿
子跟着前妻一起生活，两人相处后决定重组一
个家庭。结婚前，李某把他多年的积蓄都留给
了儿子，考虑到李某就这么一个儿子，所以她
也没有计较。婚后，李某提出重新办一张银行
卡，以后每个月都往里面存钱，留着他们养老
用，她也比较赞同这种做法，出于信任，便将自
己多年来的30余万元积蓄也存入该卡中。之
后每个月两人除生活开销外剩余的钱都存到

卡里，到如今已经有40万元的存款。前不久，
李某的儿子准备结婚，李某便以帮儿子买房为
由从卡中取了20万元给了儿子，这让她很是气
愤，要求李某将20万元钱还回来，却遭到拒绝。

双方说法双方说法
吴女士认为，婚前丈夫已经将他的积蓄给

了他儿子，如今就不应该再出钱，虽然二人都将
钱存在一个账户里，可里面绝大多数的存款都
是她婚前的积蓄，只有一部分是她们婚后存进
去的，李某无权支配属于她的那部分存款，应该
将20万元还给她。

李某认为，当初在一个账户里存钱，也是
为了二人今后的生活，如今卡里的所有存款
应该算是夫妻共同财产，所以他有权支配一
半的存款。况且吴女士没有孩子，以后还要
指望儿子给他们养老，给儿子出钱买房也是
理所应当的。

律师说法律师说法
青海诚嘉律师事务所乔律师认为：首先

需要明确，个人财产是结婚前夫或妻一方已
经取得的财产，根据法律规定，一方的婚前
财产是属于一方个人的财产。本案中，如果
吴女士有证据能证明30万元属婚前个人财
产，按照谁的财产归谁执行。不能证明属于
婚前个人财产的，一般要按照婚后财产分
割。如果能够明确30万元属于吴女士的婚
前个人财产，李先生是不享有所有权和支配
权的。根据《民法典》的规定，对于婚姻关系
存续期间储蓄的10万元，这部分共同财产，
夫妻享有平等的权利和义务，对共同财产享
有平等的所有权。李先生至多享有一半的
权益，基于李先生擅自处分了夫妻共同财产
10万元以及妻子婚前个人财产，吴女士可以
无权处分为由，要求撤销对其子的赠与，取
回相关财产。 记者 毓洛

6月27日，海宏壹号C区1号楼的居
民致电社区记者反映，6月下旬他们1号
楼2单元南梯井道主轨歪斜，需要对电梯
导轨进行校正，所需维修费用共计 4000
元，物业贴出通知要求2单元全体业主均
摊费用，可是居民认为，小区里投放的广
告、出租的菜铺等收入都在业主委员会的
手里，这应该属于全体业主所有，电梯维
修费完全可以从小区公共收益里出，也可
以动用小区公共维修基金，为啥非要均摊
费用？

就此，海宏壹号C区业主委员会负责
人解释说，小区公共维修基金不能动用的
原因是，小区2020年动用维修基金大修2
号楼至7号楼电梯时，房地产开发商未将
业主的维修基金全部上缴房产部门，所以
维修基金至今不能动用。另外，筹集和使
用建筑物及其附属设施的维修资金，应当
经专有部分占建筑物总面积三分之二以
上的业主同意以后才能使用，因校正的是

1号楼2单元的南梯，应该由2单元的全体
业主承担。根据有关规定，若无专项维修
资金，小区电梯维修费用应该由每个业主
按比例支付，如果由1号楼2单元业主分
摊，每户业主应该分摊40.40元。

文亭巷社区负责人说，小区内业主共
有场地、设施设备经营（广告费）所得收益
归全体业主共有，海宏壹号C区的公共收
益全部放在业主委员会对公的账户里，这
是经过全体业主同意的，小区党支部也在
监督业主委员会的账目及工作开展情况，
并且每年在小区里进行“线上＋线下”公
示，因部分业主平时不看小区张贴和小区
微信群的公示，因而造成了误解。要使用
公共部分收益资金，同样需要全体业主开
会，半数以上同意后方可进行。

记者 曙光

近日，南川西路 71 号院居民向社区记者
反映，他们小区居民都盼望成立业主委员会实
现居民自治，可是不知什么原因业委会一直成
立不起来，希望记者予以关注。

记者调查记者调查

孙女士说，她所住的小区业委会换届选
举工作迟迟没有进展，至今已经有两年多没
有业委会，小区业主的切身利益很难得到维
护。居民们家中一直以来都是集中供暖，想
改为分户采暖居民们也不知道该找谁，原本
想着有业委会可以帮居民们操心，可现在这
件事被搁置在一边。

6 月 9 日，记者来到南川西路 71 号院了
解情况，该院始建于 2007 年，8 栋楼 27 个单
元，300 多户居民由新旭物业公司提供服
务。居民吴女士说，他们小区之前有过两届
业委会，上一届业委会任期截止到 2020 年，
之前有业委会时居民们有事也知道该找谁，
有时候遇到一些对物业不理解的行为，也能
让业委会成员代表居民们发声，可现在迟迟
成立不了业委会让他们很焦急。记者了解
到由于小区出租户多、老人多等种种原因，
业委会换届选举的事情一推再推。

部门答复部门答复

随后，记者把此事反映到城中区南川西
路街道办事处东台社区，社区工作人员说，
两年间他们召开了三次业主委员会筹备会
议，但是没有候选人，积极参与业委会成员
选举的热心居民太少；其次，业主委员会组
织选举难度较大，业主对业委会的换届选举
流程及业委会的职能缺乏了解，无人牵头，
对于业委会的成立和换届选举缺乏热情。
为了解决这些难题，社区开会研究，决定优
先选出小区各楼楼长，再根据小区民意调
研，从这些楼长中选出候选人，由居民投票
选举业委会主任和成员。社区会推动各项
工作有序开展，争取早日帮助 71 号院成立
业主委员会。

记者 一竹

近日，南川西路105号院、107号院居民向记
者反映，他们两个家属院停车的地方有限，但是私
家车又越来越多，许多车主就在院内随意停放，存
在安全隐患。为此，有居民提议将家属院内的一
部分绿化带改造成停车位，此提议引发了居民们
的广泛讨论，有些居民认为，绿化带是美化家属院
环境的，不能停车；而有些居民认为绿化与停车难
相比，应优先解决停车难题，对此，你怎么看？

@一江春水：“我不赞成把绿化带改造成停
车位，小区绿化减少会影响我们的生活品质。”

@紫色石蕊：“小区停车位太少，停车很困
难，我支持把一部分绿化带改造成停车位。”

@我爱阳光：“在增加车位的同时，适度进行
绿化，绿化、增加停车位同步走，不要以偏概全。”

@金银花：“像这种老旧家属院，本来停车
位就不够，绿化带改成停车位后，可以为更多的
业主提供停车便利。”

@泽野：“我们小区的绿化带都被院里的老
年人整成自家菜园子了，供个别人使用，还不如
拆了建车位大家共享。”

采访中记者了解到，赞成将一部分绿化带改
成停车位的居民占大多数。记者从市住房保障和
房产管理局物业管理科及社区了解到，小区绿化
属于公共绿化，移除和开挖均需经过相关部门审
批，擅自改变绿化用地使用性质或损坏绿地均属
于违规行为。绿化带改停车位必须要在小区内向
全体居民进行公示，同时取得相关部门的审批手
续，公示之后举行居民大会，必须通过全体居民投
票，超过半数居民同意，才能进行改造。记者 一竹

近日，有不少市民致电晚报社区热线询问，
城东区学院路通向湟水河湿地公园的绿道被围
挡很长时间了，给去公园散步、游玩的市民带来
不便，不知围挡何时能拆除，希望晚报予以关注。

郭先生说，他家住在学院路附近，平时想去
离家附近的湟水河湿地公园散步，原本可以直
接从绿道进入公园，但是3个月前通往公园的
绿道口被围挡拦住至今没有拆除，去公园的居
民都需要绕行很不方便。最近发现有人将围挡
右下方的铁皮撕出一个口，过往的人从这里钻
出钻进，很不雅观，围挡也失去了意义，建议相
关部门拆除围挡方便居民通行。

6月28日，记者来到现场看到，不少市民都
弯着腰钻进钻出。采访中，过往居民都希望这
个围挡能早日拆除。

就此，记者联系到了学院社区的负责人，她
说，此处有自建房，人员复杂，前期因为疫情原
因为了方便管理用围挡围住，决定7月初拆除
围挡。 记者 俪臻

6月17日，本报刊登了《搭建彩钢房开小卖
店业主不满》一文，报道了红星·天铂小区内一
块公共区域被人占用，违规搭建彩钢房开小卖
店的情况。在晚报关注后，城中区城乡建设局
及福路巷南社区工作人员到场查明情况后及时
处理，责令其限期整改。

近日，红星·天铂小区居民致电热线反映，小卖
店已经拆除了，晚报真是为居民干了一件大好事。

6月29日，记者来到红星·天铂一期东区，
看到7号楼东侧的小卖店已被拆除，恢复了原
有的绿地，还有拆除的部分脚手架堆放在一
旁。刘女士说，违规搭建不仅占用了业主的公
共资源，还破坏了小区环境，现在被拆后，大家
都很高兴，希望不要再有类似事情发生。

就此，福路巷南社区工作人员说，他们会引以
为戒，今后如果有利民便民的项目进驻小区，会督
促物业征求业主意见，在征得同意的情况下按程
序办理手续，避免此类事情发生。 记者 毓洛

为方便辖区残疾人出行，6月28日，海晏路社区“阳光辅具共享小屋”在文化公园大门
入口处正式启用，这间不到5平方米的小屋里摆放着多辆轮椅辅具，残疾人可以通过扫码
方式，免费租借轮椅，为行动不便的老年人、残疾人游玩公园提供便利。 曙光 摄

再婚配偶无权支配对方婚前财产

和谐好比国之气血，为社会补给能量，

给国家增强活力。天人合一、协和万邦、和而

不同，和谐蕴含了中国人的生存智慧，体现

着中国人的精神基因，也昭示着中国人的社

会理想。

我们倡导的和谐，是人与人、人与社会、

人与自然的有机统一。和谐的中国，是民主

与法治相统一、公平与效率相统一、活力与

秩序相统一、人与自然相统一的社会主义国

家。和谐的中国，秉持世界持久的和平理想，

心系人类繁荣的共同命运，担当永续发展的

历史责任。

无人牵头
小区业委会成立难小区业委会成立难

绿化带改成停车位你赞成吗绿化带改成停车位你赞成吗？？

居民居民：：盼望围挡早日拆除盼望围挡早日拆除

小区内违建的小卖店拆除了小区内违建的小卖店拆除了

电梯维修费应由业主按比例支付电梯维修费应由业主按比例支付


